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! ! ! !本报讯 （记者 鲁哲）饭店就餐
不可哇里哇啦旁若无人；电梯关门要
看后头还有没有人；驾车右转应注意
减速停车让人……上海这座城市的文
明程度，就这样一点一滴体现在每个
市民的举手投足间。市统计局社情民
意调查中心今天发布的!"#$年上海市
民文明意识和行为调查报告显示：从
总体上看，上海市民能自觉遵守文明
规范的比例较高。
这次调查主要通过对目前普遍存

在的老问题如就餐喧哗、奢侈浪费、乱
穿马路、乱扔垃圾、不文明遛狗、野蛮
行车等作主观测评，以了解市民对文
明行为的意识水平及主观感受。
以下为部分问卷结果———
和家人或朋友到饭店就餐! 是否

会注意压低说笑的声音" 选“会”
%#&$'，选“不会”((&!'，选“不一定”
)&*'

就餐点菜没吃完是否会打包带

走"选“会”)+&)'，选“不会”#!&$'，选
“不一定”#$'

穿马路遇红灯且没有汽车经过是

否会等到绿灯再走"选“会”%+&$'，选
“不会”,&%'，选“不一定”%&-'

乘坐地铁或公交车是否会自觉排

队等候"选“会”-,'，选“不会”#&$'，
选“不一定”!&)'

外出旅游是否会注意把果壳纸屑

等扔进垃圾箱"选“会”-+&*'，选“不
会”#&%'，选“不一定”$&)'

进出公共场所开门时身后有人是

否会帮他把门"选“会”)-&!'，选“不
会”%&$'，选“不一定”#!&*'

乘坐电梯时如果有人正赶过来!

是否会留门等他"选“会”%-&!'，选“不
会”+&$'，选“不一定”,&*'

在单位或学校遇到认识同事或同

学是否会主动打招呼"选“会”-$&,'，
选“不会”#&%'，选“不一定”+&,'

如果养狗是否会在遛狗时及时处

理粪便" 选“会”%!&#'，选“不会”
,&!'，选“不一定”##&)'
调查结果还显示，多数市民认为

上海人整体文明意识和行为规范好于
国内其他城市。而被问及“如何进一步
提高市民文明意识”时，被调查者中
$,&$'选 “提高违规行为处罚力度”，
!-&%'选“多宣传文明礼貌模范”。

能自觉遵守文明规范的上海人比例较高

文明素质就在阿拉举手投足间
市统计局今发布2013市民文明意识和行为调查报告

! ! ! !本报讯（记者 厉苒苒）今天上午，上海体育局
召开新闻发布会，总结上海体育 !.#$年度工作，
展望明年计划。会上，市体育局党委书记、局长李
毓毅针对申花西迁的传闻表明了体育局的态度，
并透露按照目前情况，申花留沪已基本成定局。

!.年来，申花早已成为上海体育的一个标志。
李毓毅坦言，“申花是上海的申花，凝聚着球员心

血，寄托市民情感，希望申花能留在上海。”
目前，申花足球俱乐部是几家企业股东共同出

资且独立经营的市场主体，现存问题应由股东共同
协商、依法合规、妥善解决。李毓毅表示，作为上海体
育主管部门，上海体育局希望申花俱乐部各股东抓
紧协商，尽快采取必要措施，并集合全社会力量解决
当前难题。#$微信体盘点 !"#$中国体坛%见 %#!版&

市体育局上午表示

申花足球留沪
基本已成定局

! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）冷空气仍然阻
挡不住霾的侵袭，继昨天中度污染之后，今
天，申城仍然笼罩在灰霾之中，所幸下午有
望稍有好转。截至今天#.时，本市空气质量
指数（/01）为!..，为四级中度污染，首要污
染物23!&*小时浓度(,!&)微克4立方米。
由于大气扩散条件不佳，上周四冷空气

强势入境后，申城虽然气温连破冰点，但却

抵挡不住霾的卷土重来，才好转一天的空气
质量很快变差。昨天，轻度霾笼罩申城，首要
污染物23!&*浓度在##时达到最高值!..&%

微克4立方米，之后有所下降，但到傍晚污染
物浓度又开始新一波上升。根据预报，今天
上午/01为!!*5!+*，重度污染；下午有所好
转，/01为($*6(**，轻度到中度污染，首要
污染物均为 23!&*。

冷空气难敌脏空气 上海滩今又遭霾伏 市民热线能否更上层楼

&&&详见'($版

“黑澡堂”关了
“木柴山”移了

! ! ! ! &&&详见

'(( 版'社会

新闻

首
批
两
架
支
线
飞
机
今
下
线

结
束
我
国
无
自
主
研
发
民
航
喷
气
客
机
历
史

&
&
&

详
见

'
$

版'

焦
点

上午本市/01指数达!!*6!+*为重度污染
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事项办结效率
以及宣传推广力度
尚有待提高


